

質問6 アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

20歳代の意見 8／8

知識が無いので分かりませんが、商店があると良いと思います。		
10年後もナイトバザールができていたら良いな。と思います。 10年後も、自然豊かな町であってほしい。ご近所同士、気にかけ合いながらやって いたら良い。子育ては親だけじゃなくて近所の人も親、みたいな関係であってほしい。		
行政の事はよく分からず、すみません。		
10年後の加美町に望むことは、やはり子育てしやすい環境にあること。子育中の 親子のサポートはもちろんのこと、共働きの子供を安心して預けられる制度があるとい い。 どの家庭の子供も、今何しているのかを常に大人が把握しているような社会であって ほしいです。実現はなかなか難しいとは思うが、地域の方々の協力を得て、少しでも実 現に近づけてほしいですね。		
また、出産前の母親には、定期検診時を利用して子育て講座を開き、子供との触れ 合いや、食生活等がいかに人格形成を左右するかということ理解してもらう、また、 学校においては、地域一丸となって子育てできるよう、入学式等を利用して「人の子、 よその子も、自分の子」というような気持ちで子供たちに接せられるよう、意識改善が なされることを望みます。	女 宮崎	
支離滅裂ですが、上記のとおりです。	以上	

30歳代の意見 1／11

特にはありません。	男 中新田
住民税が増加しているのにもかかわらず、何のおんけいも感じることが出来ないです。 震災においても、物資の配給が1回だけだったのに対して、色麻町では3回以上、 行なわれ、つい比較してしまいました。 今後加美町に期待することは、 ①農業に対して、さまざまな角度から助成を行い、魅力的な職業であると思えることが 必要だと思います。 ②ますます高齢化社会になっていくので、介護の充実、また、介護者の負担軽減を 願います。 ③産業においては、地元の人が地元の企業で満足のいく仕事が出来る様、企業の 拡大を望みます。 (現状、賃金に対しての差が、他の市町村に対して、低いと思います)	男 中新田
私どものきりつめた生活の中から納めている税金等なのですから無駄なく有効利用 してください。	男 中新田
大企業(東証1部上場企業)の誘致と大規模(3000~5000人規模)の雇用創出 を期待する。働く場所がなければ、若者がどんどんこの町から出ていってしまう。 高齢社会はもうなってしまったんだからしようがない。年寄りの事ばかりとりざた されるが、若者のこと、これからのある人間のことをもっと考えてほしい！	男 中新田
震災以降、『生きづらさ』を感じる人達が多く見られます。私もその一人です。 金銭的な部分は除いた考えとして、もう少し明るい町、楽しい町、元気な町、笑いの ある町を目指して欲しいです。そう願います。 加美町は自然が魅力だと思います。自然が絶える事なく、素敵で美しい町である事を 願っています。	男 中新田
以上です。	

質問6 アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

30歳代の意見 2/11

<p>住民との連携が正しくとれている行政となることを、10年後の加美町像に強く願います。</p> <p>色々と行われている施策政策が、正しく住民の希望を反映したものとなっているでしょうか？</p> <p>議会が思ったことを議会で可決し、実施している、つまり、自己満足の政治であるように見受けられる場合を見かけます。</p> <p>これでは今の日本の政治家と大差ない低レベルな行政になってしまいます。</p> <p>官民一体の行政を目指し、広く情報収集の間口を開くと共に、待つのではなく情報を集めにいく力を持つ必要があると思います。</p> <p>そこから初めて、住民との連携のとれた行政になっていけるものと考えます。</p>	男 中新田
<p>◎扶養者がいない私にとって、住民税等、負担が大きすぎる所以、もう少し、負担を少なくしてほしい。所得が多い所から、もっと負担してもらえないものでしょうか？</p> <p>◎雇用の、さらなる確保のため、新規企業の誘致に、もっともっと、力を入れてほしい。</p> <p>◎太陽光発電導入補助金の予算をもっと確保し、希望者全員に補助金を出し、金額も、もっと増やせば、太陽光発電がもっと普及するのではないかでしょうか？</p> <p>◎役場職員の質を、もっと高め、若い人の活気あふれる、役場を望みます。まだまだ職員は多いと思います。もっと減らし、適材適所の人員の配置を。一般企業では、リストラはあたりまえ。公務員こそ、必要なものでは？ 不足時は、町民の臨時雇用、アルバイトでおぎなってみてはいかがでしょうか？</p> <p>◎もっと、住みやすい加美町にして下さい。</p>	男 中新田
<p>駅がほしい。</p> <p>コンビニをもう少しふやす(町内に)</p> <p>土地が高い。</p> <p>病院がもっとほしい(産婦人科など)</p>	男 中新田
<p>・病院について 小児科・産婦人科・耳鼻科がない。 また町の病院一つ一つ質が悪い(病気が治りづらい)為、他の町で受診している。 今後は病院の充実、質の向上に期待したい。</p> <p>・公園について 中新田地区の公園は少ない、また汚い。 広い土地を活かし、きれいな公園を作ってもらいたい。 (例) 大衡村 → 万葉クリエートパーク 川崎町 → みちのく湖畔公園 など</p>	男 中新田
<p>・震災時の対応について 震災時、情報が欲しくて役場に行ったのだが、テレビが入口にあるにもかかわらず使われていなかった。(停電時) 発電機を使ってケイタイを充電するぐらいならテレビをつけて情報を流しても良かったのでは。 他の市町村ではテレビで情報を流していたと聞いた。</p> <p>今回のアンケート初めてだったが、今後も継続してよりよい町づくりをしてもらいたい。</p>	男 中新田
<p>東日本大震災時に特に加美町と隣町の差を痛感させられました。以下に箇条書きにしますので、今後の格差解消を望みます。</p> <ul style="list-style-type: none"> ● ライフラインが途切れた時の情報の提供の方法。 広く周知する術が必要ではないか？ ● 支援物資を町民に手渡すシステム (隣町では、支援物資を各区長を通じて全町民に多くの支援物資がいきわたったようです。) (一体多くの支援物資はどこにいったのでしょうか？？) ● 危機管理対策室というのは、いったい震災がおきる前までは、何を仕事していたのでしょうか？ 合併しない小さな町の方がきめ細やかな対応をしていたように思います。 	男 中新田

質問6 アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

30歳代の意見 3/11

今回の震災を教訓に災害に強い町づくりを望みます。			
○ 子供がのびのびと遊べる公園を増やしてほしい(できれば部落に1ヶ所)		男 中新田	
要望《-丸囲み-》 新生児のお祝でいただいた米、もう少しおいしいのにしてほしい (今回いただいた米、パサパサしていて……)		男 中新田	
10年前となにも変わってない。 人口も超高齢者が高くなり、過疎化一直線。 もっと交通便利や子供の安心、サポートする制度を増やし、若者達が住みやすい 町作りをしないかぎり、未来はない。 町長も変わっても、顔もしらない若者も多い。まだ前町長の方が町のことを考え、未来 が見えやすかった。 加美町自体 <u>マンネリ化</u> している。 ホームページを見ても、他市町村と比べ、こうしんもしてなく分かりにくい。		男 中新田	
近隣には、温泉施設が多数ありますが、※加美町 には残念ながら一つもありません。 なんとか、源泉を掘り当てることは出来ないのでしょうか。温泉の町で売り出すことが 出来れば大変良いと思いますし、利用したいです。 但し、今流行りのスーパー銭湯風にはしないでほしいです。昔ながらの温泉の佇まい を見せてほしいです。もし、※加美町 に温泉が出来たら必ず利用しますし、とてもうれ しいです！！		男 中新田	
※加美町 といつても中新田《-実際は、下部に...で強調-》に限ってですよ《-温泉マーク-》 宮崎・小野田には立派な温泉がありますからね。			
・道路 R4へのアクセスが、347号線だけで無く利便性を考慮した道路を追加し、道沿い に商業施設等の立地等を期待します。		男 中新田	
加美町全体をまんべんなく住みやすくしてほしい。		男 中新田	
色麻町が合併しなかった事で、加美町が国からの支援を得られていないので、色麻 と比べると生活水準などやや劣っていると震災の時など感じる事がありました。 加美町役場の方々の毎日のお仕事をされている姿を見て、たいへん頑張っている と思います。 今後とも、住みやすい加美町になる様、よろしくお願ひします。		男 中新田	
本庁舎は、西田が良いと思います！！		男 中新田	
「加美町総合計画」を知っている人ってどのくらいいるのでしょうか？ ほとんどの町民 が知らないと思います。発信力が低いのでは？ 職員の方々と町民の距離が遠いし、温度差もかなり感じます。 議会も何をしたいのか、(しているのか)たまにもらうペーパーだけではわかりません。 ペーパーだけの世界なのかなあと思ってしまいます。 今後しばらくは居住予定ですので、安全で住みやすい町になるように期待しています。 もちろん私も努力します。		男 中新田	
○役場をまわる機会が以前あったのですが、ひまそうにしている方が随分いるなという 印象でした。			
○地震の際は、どこで何をやっているのか(避難所など)全く情報が伝わってこな かった。6人家族に対し、支援物資がカップメン1つとティッシュBOX1個には 正直がっかりしました。色麻町の方は、卵、野菜、魚など沢山いただいたときき ました。		女 中新田	
○教育委員会の活動の内容がわからない。どういう教育をめざしているのか。 保護者にもう少し伝わるほうがよいのではないか。			
○毎年のふれあいバンドフェスタ楽しみにしています。プラスバンドの活動(どうし てもスポーツばかり力を入れてしまいがちなので)を、今後もぜひ！！ ささえて			

質問6 アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

30歳代の意見 4/11

<p>いってほしい。中新田の宝だと思います。</p> <p>◎中学生までの医療費無料は、お子さんがいる方は大変助かっていると思います。 今後もつづけていってほしいです。</p> <p>◎加美病院さんの夜間対応を強化してほしい。電話しても古川の病院に行って下さいと言われてぜんぜん診てくれない。</p> <p>◎やくらいプールの利用を、もっと安く利用できるようにすれば、もっとみんなが、やくらい山へ足を運び、もっと盛りあがるのではないか？</p>		
<p>防犯対策のアドバイス等充実。 災害時対応のスピードアップ。 子供が安心してくらせる治安維持。 低所得者への救済措置(事前調査等を行い、不正防止をする事)。</p>	女 中新田	
<p>加美町に住んでそんなに経っていないし、子供がいないので加美町についての情報を何も知らないので、アンケートに答えずらかった。 町が進めている計画についても全く分からなかった。 今度のアンケートは、もう少し調査する人を考えた方がいいと思う。</p>	女 中新田	
<p>小野田文化会館の職員は、もう少し態度を改めてほしい。 中新田幼稚園の職員や、その幼稚園に通う子の親に高圧的な態度をとる職員がいます。 他の団体に対してはどうなのかわかりませんが、おゆうぎ発表会に対して、「もんくや、意見があるなら使うな！！」的な態度はおかしいと思います。市民のための施設ですか？ 毎年の事(子供が5年間中新田幼稚園のお世話になります)なのですが、毎年、腹が立ちます！！</p>	女 中新田	
<p>イオン加美店の近くに住んでいて、そのあたりを子供と散歩するのですが、犬のフンが、ものすごい——〈多い…-したたる汗の絵文字-〉 自転車のマナーの注意を呼びかける様に、犬の散歩についてのマナーも呼びかけて欲しいです…〈-はねる汗の絵文字-〉 あと公園とかキレイな所あると良いです。 川の所の公園のシーソーとか、こわれてるのに、そのままはあぶないなあ…と思いました…〈-はねる汗の絵文字-〉</p>	女 中新田	
<p>各分野での活動が、このアンケートを通じて知る事ができました。 でも実際にはどういう内容の活動かわからない事も沢山あります。頑張ってるのにスミマセン。 市民が住みやすい町になる様、これからもお願いします。 県営、町営住宅をもっと増やしてもらう事は出来ないでしょうか？ 子供を育てるうえで、負担が少ない事はとても助かります。 ※公式サイトいつも見てます！！ こどもサイトの内容が増えたらいいなあ…と思います。</p>	女 中新田	
<p>子育て支援の推進 ○幼稚園の町立化 ○児童館の時間延長 高齢者対策 ○老人ホームの充実化 ○子供と高齢者の交流の場 ○高齢者同士の交流の場 ○子供達の安全のために、地域のパトロール 町おこし ○イベント、行事の活性化</p>	女 中新田	

質問6 アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

30歳代の意見 5／11

・高校3年までの、医療費無料サービス ・町県税の負担が多いので少なく ・私達が老後を迎えるにあたって、個人事業の為、国民年金だけでは生活できないと思うので、 <u>厚生年金</u> に変わるもの町(加美町)に行なってほしい。(高い所にあがるため、65才まで仕事を続けられるか心配だし、国民年金だけでは、とても老後は暮らしていいけないと思う)	女	中新田
なるべく保育園にすぐ入園できるようにしてほしい。仕事にすぐもどりたいし子育てもきちんとしたいと思っているので、入園待ちなどなくなるといいと思う。	女	中新田
☆私は子育て中なので、今後はやっぱり子供関係の事が充実される事が希望です。 ・予防接種の無料や助成 ・子育て支援のイベントは平日なので土日も ☆ 祖母がデイサービスを利用しているのですが、楽しいみたいで回数を増やしたいのですが、やっぱり料金もかかるので、我慢しています。 お年寄りに楽しく過ごしてもらえるように ☆ 役場は平日しかやっていないので、仕事を休んだり、ぬけたりしないと来れないの で、月に1回でも土日もやってくれると助かります。	女	中新田
小野田・宮崎地区の人口減少、交通等の不便さ、中新田地区へ色々なものが集中している印象を受ける。町(商業施設)、役場の立地を含め、どんどん加速すると思われる。 薬菓の観光を含め、地産地消等、人を呼びこめる町づくりに、期待したい。	女	中新田
10年後も、みんなが安心して、安全に暮らせるまちであってほしいと思います。	女	中新田
住民が困っていることなどに、もっと親身になって動いて欲しいと思います。 何度も電話しないと動いてくれないと、電話でも「ハイハイ」と聞き流されて誰に何を言っても改善してくれるのはおかしいと思います。 改善をお願いします。	女	中新田
子供や高齢者に対しての支援は今後も続けてほしい。 ただ、税金を上げるなどはやめてほしい。	女	中新田
公共施設や博物館・資料館等の利用可能時期・時間等についての広報を積極的に 行い、魅力を町内外にアピールすべき。 すばらしい施設がたくさんあるのに多分知らない人が多いと思うので、もったいない と思います。	女	中新田
質問5の(5)の質問についてですが、"公立"加美病院の運営を強化していただきたいです。 夜間診療がなされていないようで、検査ができないとの理由で断られるとかで…。 となると、大崎市民病院に集中されてしまっているのが現状です。そして、今年22:00以降大崎市内の当番医も診療閉鎖となり、市民病院の救急外来はパンク状態になることがあります。 加美町以外の登米・佐沼地域など近隣からも集まっています。 重症な方も受診できず、仙台圏へまわってしまう状況なのです。 検査ができない、人がいないなどの理由で診療ができないとは、公立としての病院 成り立たないのではないでしょうか？ 色麻地域の病院として、加美町から意見は通らない のですか？ いくら、加美町の方の健康を推進しても、いざ病気になったとき安心・安全で通える病院 が近くにないようでは、不安だと思います。 なぜか、大崎市の病院夜間運営時間が変更となっていますが、やはり、その周りの近隣 病院でも協力体制を整えていくべきだと思います。 本当に、大変なんですよ……！！	女	中新田

質問6. アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

30歳代の意見 6/11

○ (あまり大きな事ではありませんが….) 每年、冬になると除雪(町の行う)にとても不満があります。 町の方でも何かと大変なことは承知していますが、もう少し、良い対策を期待します。朝、起きて、除雪車の音がして、外に出てみると道路はしっかり除雪されていても、家の前にドーンとその雪が積み上げられると、正直、腹が立つこともあります。	女 中新田
① 空き家が多いようなので、加美町に永住する方で、若い家族に安い家賃で借りて頂くと、もっと町に活気が出て、子供達も増えるのでは? ② ピザやマクドナルド、ケンタッキーなどがあると、町に活気が出るのでは? ③ 県南や仙台の人からすると、「加美町はどこ?」「何が有名なの?」と思う人が多いと思うので、町のアピール、「あゆの里」などをアピールして欲しい。加美町は住みやすく、自然も豊かなので、たくさんの人に知って欲しいですね。	女 中新田
住みなれた人達も、これから転入されてくる方も、みんなが住みやすい笑顔でいられる町でありますように。	女 中新田
このようなアンケートは、私のような者に聞くのは間違っていると思います。 何の知識も興味もないで、お役に立てないと思うので、今後このようなムズカシイアンケートはやめて頂きたい。 はっきり言ってムダ《-実際は、 で強調-》です。 紙のムダ《-実際は、 で強調-》です。 時間のムダ《-実際は、 で強調-》です。 労力のムダ《-実際は、 で強調-》です。 とにかく分かりづらいアンケートでした！！	女 中新田
◎ 新庁舎は、矢越はぜったいに反対です。 なぜ西田で反対なのかわけがわかりません。 いろいろな利権がからんでいるのかもしれません、 これ以上町民を振りまわすのはやめて下さい。 ◎ 花と緑がいっぱいの自然いっぱいの本屋がたくさんある町にして欲しい。 ◎ 大型の本屋さんをゆうちして欲しい。 ◎ もっと町民の意見を、町政に取り入れて、町民の声を聞いて下さい。 町民をないがしろにしないで下さい。	女 中新田
○ 加美町にある資源の活用 今でも加美町の高齢化率は県内でも高い方かと思いますが、10年後はもっと高くなっていると思います。 老夫婦のみの世帯や、独居の方も増えるかと思います。 今、保育所児や幼稚園児が施設等を訪問して、とらまいなどを披ろうしています。今後は、施設のみでなく地域の老夫婦や独居の方をあつめて、小さな集会所などでも、そういうことをしてみるのはどうでしょうか。（もうやっていたりしますか…？）核家族で、高齢者と接することの少ない幼児と、独居等で幼児と接することのない高齢者の、どちらにも良いかと思います。 私達夫婦は違う町から転入してきましたが、加美町はとても住みやすく子育てもしやすい町だと思います。 今後は私達のような世代が、この加美町を発展させていく努力をしなければいけないのかな、と考えさせられました。	女 中新田
今回このような機会を与えて頂き、ありがとうございました。 職員の方は毎日のお仕事大変かと思いますが、身体を壊さないようにがんばって下さい。	女 中新田

質問6. アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

30歳代の意見 7/11

<p>保育所にあづけたくても、仕事がないとあづけられず、あづけられないと仕事も見つからず、の方の声をよく耳にします。</p> <p>保育所を増設または、ボランティアで見てもらえる方の紹介などがあると、今は共働きが多いし、核家族も多いと思うので、ありがとうございます。</p>	<p>女 中新田</p>
<p>アンケートを書いてみて、色々と政策をしているのがわかりましたが、普段生活していると、色々とやっている事には少しも気付きません。</p> <p>皆さんそうだと思いますが、ギリギリの資金繰りでやっているので、医療費が無料等の政策は心配なく病院に行けて、とても助かります。</p> <p>期待する事は今更無理でしょうが、鉄道が近くにあったらなあ…と思います。</p>	<p>女 中新田</p>
<ul style="list-style-type: none"> ○ 幼稚園の助成金の見直しをするべき。 保育料は、その年(毎月)支払っているのに、前年の収入で決められるのはおかしい。 ○ 町のイベントや商工会で行っているイベントは大変いいと思う。 ○ 中新田児童館の制度は、他の市町村の学童保育と全く違うので、共働きの家庭では、安心して働ける環境で大変いいと思う。 (隣に図書館もあり、子供にとっても良い) ○ 職員の能力のなさにがっかりする。”分からぬ”じゃ済まされない。 ○ 職員は、挨拶もしなければ、対応も悪い。 (仕事が出来る人ほど、挨拶はしてくれるし対応も良い。)ムラがありすぎ。 ○ 若い人達が住みやすい環境づくりを少し考えてほしい。 ○ 町の施策や取組み等、大変いいな～と思う反面、窓口や電話での職員の対応の悪さを感じると、住みたくないと思う時がある。 ○ 町職員の考え方と町民の考え方にはかなりの温度差がある。 →一般常識がない。 	<p>女 中新田</p>
<ul style="list-style-type: none"> ○ 役場職員(本庁舎の人)が、明らかに勤務時間であろうという時間に、自販機でジュースを買っていたのを見かけたが、ジュースを飲みながら、仕事をしているというは、ありえないのではないか…。 ○ 本庁舎で、全ての用事を済ます事が出来なくなり、すごく不便になった。 他の支所まで行かなくても、本庁舎の方で書類を貰えると助かる。(大崎市では、各支所で手続きをすると書類を出してくれるが、種類も多い。) 全ての書類を本庁舎の方でも出して欲しい。 ○ 子育て支援に、力を入れている様だが、夜間の子供の急病時、<u>加美病院は一切受け入れてくれない。</u>《-実際は、波線-》 大崎市の病院に連絡すると、<u>管轄外だから</u>《-実際は、波線-》、加美病院へ行ってと断られる。 もっと何とかして欲しい。広報にもう少し、くわしくのせて欲しい。 ○ 中新田保育所の保育士の人間性に疑問あり！！ 子供が嫌がっている。行きたがらない。上の人の対応が良くない。 	<p>女 中新田</p>
<p>ポラテック、パブリックコメント等、ぱっと見て分からない単語多すぎです。 回答も選ぶには答えるものもありません。 回答する側に立って質問をつくってほしいです。 温度差を感じました。</p>	<p>男 小野田</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・ 3町で合併はしたが、まだまだ中新田、小野田、宮崎という地元意識が根強く残っているように思えるので、早く一体化して「加美町」にしたいです。 また、出来れば色麻も一緒に4町で「加美町」になればと思います。 ・ 私は小野田地区に住んでいるが、子供の小学校は一つにした方が良いと思います。 	<p>男 小野田</p>
<p>先にも書きましたが、誰でも自分が住んでいる町を良くしたいと思うのは当然だと思います。</p> <p>私達のような知識の無い町民はなかなか行政には参加できず、気軽に参加できるのが町主催のお祭りや運動会等の行事です。地域や部落のつながりを大切にしたいと思い、誰もやりたがらない役員を務め、若者は少なく高齢者が多い地区での人集めを頑張っています。</p>	<p>男 小野田</p>

質問6 アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

30歳代の意見 8/11

数少ない地区民の中にも町職員の方は何人かいますが、行事参加者は0です。自分の趣味のスポーツや旅行には参加しているらしいですが、町主催の行事に参加しないのはおかしいと思います。町民の為の行政に携わる人が行政が主催する行事に参加しないのは、町に対する気持ちが無い為だと思います。

単に生活の為の公務員です。

（以前、町長さんにも直接お話ししました。）

小野田地区に住んでいますが、とにかく不便です。休日当番医が、鳴子や岩出山も一緒にるのはおかしいです。夜間に診療してくれる病院がなく、何かあった時が不安です。子どもの予防注射、（肺炎、子宮けいがんワクチンなど）一部助成ではなく、全額助成にして下さい。

小さい子どもがいるので買い物も中新田、古川まで行かないと、ベビー用品がありません。

認定こども園はうまく機能していないと思います。子育て支援サークルも、去年から各保育所内での活動になり、部屋も狭く、子どもを思いっきり遊ばせることができません。急な預り保育にも対応してもらえないで、全く意味がないです。安心して子どもを産み育てられる町づくりを！！

→ 保育所内で水痘が流行し、子育て支援サークルに遊びに行っていた子ども達も次々に感染したそうです。このような事があるなら、安心して連れて行けないので、前のように福祉センターでの活動に戻してほしいです。

男 小野田

おのだひがし園（幼稚園部）は、保護者の子どもの送迎用の駐車場が少ないので、園の職員が堂々と車を駐車しています。朝・夕の送迎のピーク時は路上駐車など危険があり困っています。園長先生に父母会の場で言っても、あまり改善されません。町の方で、何か対策、指導して下さい。

→ 特に冬場は雪もあり、かなり駐車場スペースがせまくなります。

☆若い世代が定住するためには、雇用、子育て支援が第1です！

安心して暮らせる町づくりを期待している。

男 小野田

再生の有る町づくり。

男 小野田

なし。

男 小野田

・3町一緒になった事で、公共施設が増えたが、割引特典などの、町民に対しての優遇がない。子供や、年配者に対してしか、行われていない。私たちの様な、30代、40代のこれからのかみを背負っていくのは、私たちだと思う。だからこそ、この地域に住みたいと思う町づくりをしてほしい。

女 小野田

・土・日休みにしている役場について、営業してほしい。土日仕事をしている人は、年々増えている。検討してほしい。

● “加美町”となり10年経ちましたが、残念ながら、まだまだ“加美町”的名前が知られていないように思います。“旧〇〇町です、”と言うと分かってくれるので、合併前の町名（中新田・小野田・宮崎）に戻せるのなら…個人的にはうれしいです。

生まれ育った自分の町の名前が消えてしまったのは、やはり悲しいですね。

旧町名に戻すという話もあったようですが、その話はどうなったのでしょうか？

● 机の作業だけではなく、その現場（学校・幼保育園等）の職員サンの声を聞いて考えて欲しいです。

女 小野田

特に自宅介護は女性目線での話とか…。

● この10年の間に、国や地方の考えも変わったり、世の中の流れ等も様々な分野での意見があつたり、人口の変化もあって大変だとは思いますが、加美町住民として協力できる事は行ないたいと思います。

質問6 アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

30歳代の意見 9/11

<p>加美町に住んで12年目になります。 合併前と後で変わったことは、どの役場(中新田、小野田、宮崎)に行っても住民票等がとれることは、良かったと思いますが、その他はなにも変わっていない様な気がします。私の廻りでは、そう感じます。</p> <p>このアンケートを通して、いろいろな事に取り組んできたことが分かりましたが、いろいろ手を広げすぎても住民に浸透しなければいけないのではないかでしょうか。</p>	女 小野田
<p>私は町外で働いているので町の行政の内容が良く分からぬ。</p> <p>これからは、子育て支援に力を入れるべきと思う。</p> <p>安心して、子供を育てられる町にしてほしい。</p>	女 小野田
<p>町で掲げてるNPOの育成、連携を実現することによって、行政では対応できないことを幅広くできるのではないか？と思います。</p> <p>ハード面を充実することも大切だと思いますが、ソフト面も充実を考えていただけたら、赤ちゃんからお年寄りまで、また、ちがつた意味で生活しやすくなるかと今日、このごろ感じます。</p>	女 小野田
<ul style="list-style-type: none"> ・薬葉山を中心とした各施設は、本当に充実していると思います。 ただ、冬の坂道は、スキーに行くにも、温泉に行くにも、足が向きません。除雪はしてあるとはいえ、何か対応して欲しい。 又、ウォーターパーク、冬の利用客が少ない時、(12~2月)は、休業しても良いのではないかと思う。町の補助があれば、その分有効に使って欲しい。 ・今の町の方針？中新田が中心と言っているように聞こえる。 三極自立と言っているが、小野田、宮崎は、どうなるのか… 中新田だけが栄えれば良いのか…小野田、宮崎の住人は…商店は…ますます、少子化が進み、小野田、宮崎は淋しい地区になると思う。 もっと、町のことを考えて欲しい。自分(町の長としての)考え方だけを話すのではなく、町民のことを考えて下さい。 	女 小野田
<p>私は、この町が、好きで、ずっと、住みつづけています。この先も、ずっと、住みつづけたいと思っています。</p> <p>どちらかと言えば山沿いのため、不便な事も、多くあります。</p> <p>住民バス等があるといえども、今後、子供達が、高校に通学し始める事を考えると、送迎はどうしよう… 等、心配があります。</p> <p>それから、国道ではないため、通学路でもある道なのに、冬は除雪がなく、大変な思いで、出かけなければなりません。</p> <p>それでも、この町が好きです。良い町作りにご協力、していただきたいと思います。</p>	女 小野田
<ul style="list-style-type: none"> ・加美町の人口の増加(住みたい町にする！！ 住みやすい町にするためには何をするか。) ・町の商店街の活性化(地産地消。 町で作った商品を県内外へアピール。 町民がどうすれば町でお金を使うのか。) ・高齢者が安心して暮らせる町に。 (1人暮らし、→コミュニケーションがない。 地域でのコミュニティー。 どうするか。) 	女 小野田
<p>働ける場を増やし若者が多く住むような町になって欲しい。</p>	女 小野田
<ul style="list-style-type: none"> ・国道347号線鍋越峠の通年通行が早く実現して、もっと町が交通の要所として発展してほしいと思います。 ・週末となるとやくらいにたくさんの観光客が来てくれるので、もっと子供が遊べる場所や遊具があればいいのになあと思います。 	女 小野田
<p><u>要望です！</u></p> <p>○ 乳幼児健診は、なぜいつも中新田福祉センターなのですか？ 小野田や宮崎とローテーションでしてもらいたい。</p> <p>○ こども園の利用時間ですが、母が、無職で家に居る場合は、短時間しか利用できな</p>	女 小野田

質問6 アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

30歳代の意見 10/11

いのは、なぜですか？

お金を払うのだから、せめて、4:00位まで預かっていただけるようにしてほしいです。1:30だと、ア…という間で用事もたせません。古川などの病院まで行くと迎えに間に合わなくて困る。

○ゴミ捨て場の見回りをしてもらいたい。

不法投棄が多くて困っている。夜暗い時に捨てていくようだ。あまりにも、ひどい場所には、カメラなど設置してもよいのではないか。

○主婦でも、短時間のパートできる職場を増やしてほしい。

○加美町は、内職がもらえない地域のようだ。

内職がほし—————い！！！

・選挙の際、本庁舎の建設を反対していた様におぼえていますが、型をかえて建設を押し進めているのは、おかしいのではないか。町民へどの様に説明をするのでしょうか。

行政の長が、その様な事をする事が、町民へ対してどの様な気持ちをもたせるのか、考えて下さい。賛成している町民もいるとは思いますが、一度辞職でもされ、もう一度庁舎建設を諂い選挙されてみてはいかがでしょうか。自信があれば、出来ない事ではないでどうから、たかが一つの意見ですが、よろしくお願ひいたします。

長への不満は、行政への不満へと続していくと思っております。

子供手当を18才までにする

医りょう無料を18才まで

中学制服を無料

男 宮崎

陶芸の里スポーツ公園やカヌー場があるので今まで以上のスポーツ振興に力を入れてほしいと思います。

今は、少子化が進んでいますが、子供から大人まで運動に力を入れる町にしたいと思っています。

男 宮崎

・ 健康維持のためのスポーツ施設にかたよりが見られるので、誰もが、1人でも参加しやすい施設等を造る必要がある。

1) プール(やくらいウォーターパーク) → 泳げない人は利用しない

2) 陸上競技場 → 何かイベント(運動会・駅伝など)がないと町民に開放しない。
〔現状〕 冬はもちろん使えない。
(除雪もしない。外灯も消される)

男 宮崎

3) 体育館 → やったことないスポーツには参加しにくいので行かない

4) トレーニング室 → 種類も少なく、使用しづらい。
使用料が高い。

○ スポーツクラブのような施設を建設したほうが良い。

※ 宛名の本人が記入するのが原則となっているが、宛名なんて、どこにも書いておらず、ポストに入っています。

○街灯を増やして欲しい。

特に農道や狭い道など。

○除雪を短時間で何度も行って欲しい。

・特に中新田

・特に防雪棚がない所

・特に歩道

・特に歩道がない狭い道路

轍が出来て事故の原因

○今回の震災で思ったこと

電気がいつ復旧するのか不安であった。農業関係の仕事をしている人は、発電機などがあって、ある程度は不自由はあったと思うが、なにもなく明りもなく、不安であ

女 宮崎